

Servicio de Promoción de los Derechos de la Infancia y Adolescencia

Boletín Trimestral del Servicio

7-2021/3



Contenido		Juego de mesa	4	Subvenciones	6
Actividad pilota	2	Becas	4	Página web	6
Dia de la infancia	2	Visitas consejos	5	Estrategia	7
Dia de la infancia	3	Consejo infancia CV	5	Órganos participación	7

Actividad Pilota Valenciana

Del 15 al 25 de septiembre, se conmemora en la Comunidad Valenciana el deporte autóctono de la pilota valenciana.

A raíz de esta celebración, la Federación de Pilota Valenciana (Fedpival) nos ofreció la posibilidad de realizar un taller de iniciación a la pilota el sábado 25 de septiembre en Borbotó para los niños, niñas y adolescente de las residencias de la Comunitat Valenciana.

La actividad consistió en un taller donde monitores explicaron a las personas participantes las cuestiones básicas y normas de juego de la pilota valenciana y se realizaron partidas entre las niñas, niños y adolescentes que participaron en la actividad.

Además, Fedpival regaló a cada persona participante una camiseta conmemorativa de la actividad.

31 personas menores de edad pertenecientes a 6 residencias de la Comunitat pudieron participar en la actividad acompañadas por el personal educador de las mismas.



Fedpival

Conmemoración Día de los derechos de la infancia y adolescencia

Desde el Servicio de Promoción de los Derechos de la Infancia y Adolescencia se está trabajando junto con 3 entidades locales para realizar actos conmemorativos del día de los derechos de la infancia y la adolescencia en las 3 provincias.

En concreto, estos actos se desarrollarán el 13 de noviembre en Castelló de la Plana, el 20 en València y el 27 en Alcoy.

Los actos tendrán una doble vertiente. Por un lado, se llevará a cabo una feria de asociaciones que trabajan con la infancia y la adolescencia, las cuales presentarán al público asistente su tarea a la vez que realizarán talleres y actividades para las personas menores de edad.

La actividad, además, va a estar dinamizada con varias actividades y espectáculos.

Todos los talleres estarán relacionados con un derecho de los contemplados en la Ley 26/2018 y unidos bajo el hilo conductor "Explora tus derechos".

Además, en las tres provincias se realizarán también los encuentros anual de familias acogedoras y de entidades de fomento del acogimiento familiar.



Convención de los Derechos de la Infancia

Actividades día de la infancia

Desde el Servicio de Promoción de los Derechos de la Infancia y Adolescencia, al igual que ocurrió en 2020, se está trabajando para llevar a cabo este año nuevamente una celebración del día de los derechos de la infancia y adolescencia más integral y diversa que pueda recoger un gran grupo de población y actividades.

Así pues, se ha continuado trabajando en una de las líneas comenzadas el año pasado consistente en la colaboración con otros organismos y entidades que desarrollan actividades para los niños, niñas y adolescentes.

Por un lado, se ha seguido trabajando con las entidades que ya colaboraron en 2020. Un ejemplo de estas es Parques Naturales de la Comunidad Valenciana que ha reservado 575 plazas para que las niñas, niños y adolescentes puedan visitar 23 Parques Naturales de todo el territorio y participar en diferentes actividades y talleres. La primera de estas visitas empezará el 2 de octubre en La Marjal de Pego-Oliva y continuarán los sábados y domingos de octubre y noviembre para finalizar la última de las visitas el 27 de noviembre en el Desert de les Palmes.

La información completa de todas

las actividades se encuentra en este <u>enla-</u> <u>ce</u>.

Por otro lado, una de las entidades que se ha incorporado este 2021 es la Dirección General de Deporte que nos ofrece poder disfrutar de actividades organizadas en la Escuela Náutica de Burriana. La actividad es totalmente gratuita para las personas menores de edad que se encuentran tuteladas por la Generalitat Valenciana e incluirá la comida y la realización de al menos 2 actividades náuticas (windsurf, vela, piragüismo, remo...). Las niñas, niños y adolescentes que deseen inscribirse pueden elegir entre 4 fechas para poder asistir a la actividad que se desarrollará mañana y tarde sábados de octubre y noviembre. Para esta actividad disponemos de 212 plazas y pueden participar personas a partir de 9 años.

Actualmente se ha abierto el periodo de inscripciones para ambas actividades y se están recibiendo diariamente solicitudes para participar.

No obstante, estas no son las únicas entidades que brindarán su colaboración para conmemorar los derechos de la infancia y la adolescencia durante los meses de octubre y noviembre.



Pars Naturals



Escoles de la mar



Juego de mesa



Propuesta inicial Juego de mesa

El artículo 86 de la Ley 26/2018, de 21 de diciembre, de la Generalitat, de derechos y garantías de la infancia y adolescencia establece el derecho a la difusión, formación e información, a la vez que marca que la Generalitat tiene que elaborar un documento divulgativo, en lenguaje accesible y formato amigable, de esta ley y de las normas autonómicas con una incidencia más grande en los derechos de la infancia y la adolescencia, y tiene que hacer la difusión necesaria porque los titulares de estos derechos puedan conocerlos y ejercerlos.

Para cumplir este mandato, se creó en 2019 un cómic («Nuestra

voz») que supuso una versión accesible y adaptada de la Ley 26/2018 dirigido a personas del rango de edad de 6 a 12 años. Para seguir trabajando en esta línea, se va a realizar otra versión accesible y adaptada de la Ley 26/2018 con la creación de un juego de mesa que de manera directa pueda llegar a las personas adolescentes de entre 13 y 17 años.

Así pues se ha encargado a una reconocida empresa en el diseño y elaboración de juegos de mesa el diseño de este juego.

Se prevé que el juego pueda estar realizado a finales del presente año.

Becas de prácticas profesionales



Becas

El pasado 16 de abril de 2021 se publicó en el DOGV la convocatoria de becas para la realización de prácticas profesionales en la Dirección General de Infancia y Adolescencia.

Esta convocatoria cuenta con dos becas para personas graduadas o licenciadas en Derecho y una para personas graduadas o licenciadas en Psicología.

Se presentaron 48 candidaturas a la beca de Derecho y 57 a la de Psicología.

El 30 de septiembre se publicó en el DOGV la resolución de adjudicación.

Así pues, la Dirección General cuenta con dos nuevas compañeras becarias, una graduada en Derecho y otra en Psicología y un nuevo compañero graduado en Derecho para los próximos 12 meses, prorrogables por otros doce adicionales.

Información sobre la convocatoria de becas 2021 en este enlace.

Visitas Consejos

Está previsto crear en breve un nuevo Servicio de atención primaria de carácter básico para incluir los programas de participación infantil y adolescente municipales. Con este servicio se pretende dar cobertura y apoyo a los consejos locales de infancia, y a las políticas activas de infancia municipales. Este nuevo servicio se prevé que pueda ser financiado por la Vicepresidencia y Consellería de Igualdad y Políticas Inclusivas a través de contrato programa.

Con el fin de ajustarlo el máximo posible a la realidad de los diferentes municipios de la Comunitat Valenciana, el Servicio de Promoción de los Derechos de la Infancia y la Adolescencia seleccionó una muestra aleatoria de diferentes municipios de las 3 provincias que cuentan con órganos de participación infantil y adolescente.

Así pues, durante este trimestre, se han realizado visitas a estos municipios: Castelló de la Plana, Vila-real, Alaquàs, Carcaixent, Quart de Poblet, Alcoy y Villena. Se prevé continuar con estas visitas durante los próximos meses.

En las mencionadas visitas, se mantuvieron reuniones con personal político, técnico y dinamizador.

Además de estas visitas para conocer las realidades municipales in situ, también se envió un cuestionario para obtener la información referida en el párrafo anterior del mayor número de municipios. Este cuestionario fue rellenado por 24 entidades locales.

La información recogida, está ayudando a perfilar mejor las características mínimas que tendrá el futuro servicio de participación infantil y adolescente.



Reunión en Vila-real

Consejo de Infancia y Adolescencia de la Comunitat Valenciana

El 27 de septiembre se publicaba en el DOGV la Resolución de la Vicepresidencia y Consellería de Igualdad y Políticas Inclusivas, por la cual se convoca la elección de las personas integrantes del Consell de Infancia y Adolescencia de la Comunidad Valenciana para su constitución,

Tal como viene establecido en la convocatoria, las candidaturas de los consejos locales de infancia se presentarán antes del 30 de noviembre en la Sede Electrónica de la Generalitat.

También tendrán representación

el Consejo Valenciano de la Juventud, el Consejo Escolar de la Comunidad Valenciana y niños, niñas y adolescentes del sistema de protección.

El procedimiento para elegir de los niños, niñas y adolescentes integrantes del Consejo de Infancia y Adolescencia de la Comunidad Valenciana será por sorteo.

Con este objeto y para el resto de tareas que señala el Decreto 60/2021, al Servicio de Promoción de Derechos de la Infancia y Adolescencia asumirá la secretaría técnica.



Consell Infància CV

Solicitud subvenciones

El pasado 13 de julio se publicaba al DOGV la Resolución de 8 de julio de 2021, de la Vicepresidencia y Consellería de Igualdad y Políticas Inclusivas, por la cual se convocan subvenciones dirigidas a programas de promoción de los derechos de la infancia y la adolescencia, y de prevención, protección e inserción de personas menores de edad en situación de riesgo o con medidas jurídicas de protección, para el ejercicio 2021.

Finalizado el periodo para presentar solicitudes el 3 de agosto, en la siguiente tabla se resumen las solicitudes recibidas por provincia y programa:





Solicitudes por provincia

Actualización del contenido web



Web Conselleria

En lo referente a la actualización del área de Infancia de la página web de la Vicepresidencia y Consellería de Igualdad y Políticas Inclusivas, este tercer trimestre, los apartados actualizados han sido:

- Actos conmemorativos.
- Adopciones.
- Becas.
- Directrices, instrucciones,

acuerdos y circulares.

- Formación.
- Materiales de interés.
- Normativa.
- Órganos de participación.
- Programas de infancia.
- Protección Infantil.

Enlace a la web

Estrategia

La Estrategia valenciana de infancia y adolescencia 2022-2026 se encuentra ya en la última fase antes de su aprobación.

El primer borrador nace de un diagnóstico de necesidades de la infancia y adolescencia de la Comunitat Valenciana.

A este borrador se

recibieron aportaciones a través de un doble proceso participativo: por un lado de la población adulta y por otra de la infancia y adolescencia.

Finalmente, y después de las aportaciones de las diferentes Consellerías, se ha elaborado el documento definitivo el cual incluirá 5 programas.

Actualmente, el documento ha sido maquetado y está pendiente de su aprobación por el Consell según marca el artículo 168 de la Ley 26/2018, de 21 de diciembre, de la Generalitat, de derechos y garantías de la infancia y la adolescencia.



Portada de la Estrategia

Nuevos Consejos de participación

Durante el último trimestre, se han unido en la red de órganos de participación infantil y adolescente de la Comunidad Valenciana, 2 nuevos Consejos de Participación Infantil y Adolescente.

Estos municipios, de la provincia de València son: Catarroja y Rafelbunyol.

A estos órganos, se había unido con anterioridad Benissa en la provincia de Alicante.

Después de estas incorporaciones, tenemos registrados ya en nuestra red 50 órganos de participación municipal:

- 10 en la provincia de Alicante
- 8 en la provincia de Castelló
- 32 en la provincia de Valencia

Por otro lado, la previsión es que esta cifra pueda aumentar con los municipios que tienen previsto crearlos en breve aprovechando la celebración el 20 de noviembre del día de los derechos de la infancia y adolescencia.

En la página web de la Vicepresidencia y Consellería de Igualdad y Políticas Inclusivas se pueden consultar el listado y el mapa actualizado con los 50 consejos que contabilizamos en la actualidad. Enlace a la página web.



Mapa Consejos

Servicio de Promoción de los Derechos de la Infancia y Adolescencia Dirección General de Infancia y Adolescencia C/ de la Democracia, 77 Torre 3 - planta 2

46018 - València



96 124 76 52



derechosinfancia@gva.es



